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國安公署：堅決依法打擊危害國安行為
董經緯國慶日發文 指保持港繁榮穩定面臨一系列風險挑戰

中央人民政府駐香港特別行政區維護國家安全

公署署長董經緯今年7月履任後，10月1日國慶

日當天在公署官網發表《署長寄語》，指香港正

處在從由亂到治走向由治及興的新階段，保持香

港長期繁榮穩定仍然面臨一系列風險挑戰。他表

示會與香港特別行政區維護國家安全委員會和有

關部門一道，深入實施香港國安法，堅決依法打

擊一切危害國家安全的行為和活動，堅定維護國

家主權、安全、發展利益。

◆香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報道

董經緯在《署長寄語》中表示，習近平主席在慶祝
香港回歸祖國25周年大會上深刻指出，維護國家

主權、安全、發展利益是「一國兩制」方針的最高原
則。中央建立健全香港特別行政區維護國家安全法律制
度和執行機制，制定實施香港國安法，為香港長治久安
提供了堅實安全保障，開啟了「一國兩制」行穩致遠嶄
新篇章。
董經緯說，當前，中華民族偉大復興已進入不可逆轉
的歷史進程，香港正處在從由亂到治走向由治及興的新
階段，保持香港長期繁榮穩定仍然面臨一系列風險挑
戰。駐港國家安全公署堅持以習近平新時代中國特色社
會主義思想為指導，堅持總體國家安全觀，堅定不移貫
徹「一國兩制」方針，與香港特別行政區維護國家安全
委員會和有關部門一道，深入實施香港國安法，堅決依
法打擊一切危害國家安全的行為和活動，堅定維護國家
主權、安全、發展利益。

盼民族復興偉業中發揮更大作用
董經緯希望香港社會各界一如既往地支持維護國家安
全工作，不斷提高維護國家安全意識，共同築就香港維

護國家安全的堅固堤壩，共同開創香港和諧穩定的美好
明天，共同推動香港在強國建設、民族復興偉業中發揮
更大作用。
根據香港國安法第四十九條，中央人民政府在香港特別

行政區設立維護國家安全公署，職責為：分析研判香港特
區維護國家安全形勢，就維護國家安全重大戰略和重要政
策提出意見和建議；監督、指導、協調、支持香港特區履
行維護國家安全職責；收集分析國家安全情報信息；依法
辦理危害國家安全犯罪案件。

香港文匯報訊 最新一份施政報
告將在本月底出爐，民建聯九龍城
支部昨日舉辦巴士巡遊，收集居民
對房屋、教育、經濟和社區經濟的
意見，並宣傳民建聯就施政報告提
出的建議。九龍中立法會議員、九
龍城土瓜灣北區議員李慧琼表示，
「香港不能再單靠食老本、購物天
堂的美譽來長期吸引遊客」，現在
旅遊業的消費模式已改變，政府應
多宣傳香港的山水、打卡點，號召

更多網紅、香港年輕人在小紅書宣
傳香港。

李慧琼：政府應宣傳各區深度遊
李慧琼表示，香港經濟長期過於

單一，雖然近期旅遊業正復甦，但
現在旅遊業的消費模式已改變，政
府應改變推動旅遊發展的方法，如
宣傳各區特點的深度遊。
她認為，夜經濟只屬推動經濟的

其中一小環，政府要制定中長期措

施，讓本港經濟進一步起飛。
九龍城區議會副主席吳寶強表
示，九龍城區交通擠塞的問題非
常嚴重，過往已接獲市民反映過
馬路很不安全，出入不便，現時
社區內亦有很多違泊問題，他希
望政府在社區增建智能停車場，
善用臨時用地，從而紓緩交通問
題。他指未來一星期會在各區設
立街站和諮詢站，繼續收集巿民
意見。
九龍城區議員林德成表示，就紅
磡區的社區發展而言，建議社區增
設綜合社區大樓，為社區提供更多

設施，包括自修室、託兒所、社區
會堂和活動室，讓社區有更多活動
空間。此外，他建議加快骨灰龕發
牌制度的審批程序，由於區內有很
多長生店與道堂，期望政府能循善
如流地進行發牌制度，全面開放公
眾化寶爐，避免街頭燒衣影響區內
空間質素和居民生活。
九龍城區議員潘國華提到，九
龍城區內的基層家庭比較多，希
望政府於在職家庭津貼計劃能改
善措施來幫助他們，並在基層醫
療方面設立兒童醫療券和長者牙
醫醫療券。

香港文匯報訊 香港大律師公會
主席杜淦堃與香港律師會會長陳澤
銘日前獲邀赴英國倫敦參加「英格
蘭及威爾斯法律年度開啟典禮
2023」及「法律領袖討論會」。杜
淦堃首次獲邀在討論會討論環節上
發言時表示，香港法律行業設有完
善及公平的行業自我監管機制，不
受外界影響，一直行之有效，業界
運作良好。
今年「法律領袖討論會」以「獨
立的法律行業之重要性」為主題，
探討於一個現代化和不斷演變的法
律環境中，捍衛法律行業獨立運作
的含義和方法。杜淦堃代表香港法
律界，在「法律領袖討論會」上向
全球近80位法律組織領袖發言時
表示，香港大律師及律師是按《法
律執業者條例》，完完全全地進行
行業的自我監管，條例賦予了大律
師公會及律師會紀律處分的權力。

同時，大律師及律師的發牌及訓練
也不受外來影響。他認為，自我監
管機制，令法律行業運作獨立又行
之有效，繼續沿用對香港有利。

介紹港司法制度獨特優勢
杜淦堃指出，強大而獨立的法
律專業，是強大而獨立的司法體
系的必要條件。他指出，香港的
大律師及律師，一直得到司法系
統的支持。同時，強大獨立的法
律專業亦令香港的司法系統能獨
立地運作下去。
杜淦堃及香港大律師公會副主席
毛樂禮與會期間，亦爭取跟其他普
通法司法管轄區及世界各地的同業
聯繫及交流，並向他們介紹香港司
法制度中的獨特優勢。
陳澤銘與前香港律師會會長、
LAWASIA會長彭韻僖亦代表香港
律師會出席活動。
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民記巴士巡遊蒐民意

◆民建聯九龍城團隊進行巴士巡區宣傳，收集市民對施
政報告的意見。

◆陳澤銘（左）和彭韻僖（右）◆杜淦堃（右）及毛樂禮（左）

◆董經緯發表《署長寄語》。 國安公署網頁截圖
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金秋季節，又是大閘蟹應市的時候。

本港商家表示今年入口大閘蟹清關程序

冗長，影響大閘蟹的供應品質，同時衍

生助長走私大閘蟹猖獗的問題。走私蟹

沒有衞生證明，食品安全存疑，有關部

門應該嚴厲打擊；同時應該加快入口清

關程序，積極與內地協商恢復對本港批

出出口衞生證明，循此一堵一疏讓港人

吃上安全高品質的大閘蟹。

近年走私大閘蟹情況嚴重，一些不法

分子看準市場龐大需求，通過跨境貨車

將鮮活大閘蟹走私來港，然後透過社交

媒體等渠道出售。這種大閘蟹完全沒有

本港衞生證明，來源無法追蹤，市民進

食後一旦出現問題，難以追究出售者的

責任。

根據《食物業規例》規定，除非獲得

食環署署長書面准許，否則任何人不可

出售包括大閘蟹在內的介貝類水產動

物，最高刑罰為罰款5萬元及監禁6個

月。而在本地銷售大閘蟹的店舖也必須

領有食環署簽發的售賣許可證。因此，

走私大閘蟹從入口到出售的過程都涉嫌

違法，市民不應該以身試法。政府部門

應該加大執法打擊力度，市民也應該光

顧信譽良好的商家。

在堵塞走私漏洞的同時，政府也應循

認證和技術兩方面暢通入口內地大閘蟹

的渠道。原來自 2018 年開始，內地便

不再直接批出大閘蟹的有效出口衞生證

明予香港，因此現時本港市面上出售的

正規大閘蟹，都是由內地「遊飛機河」

到外地再轉口到港，頗為迂迴，白白增

加運輸成本。而背後的原因是，本港食

安中心 2016 年驗出兩個江蘇太湖大閘

蟹樣本二噁英含量超標，之後兩地因為

檢驗標準差異等問題，令之前幾十年來

行之有效的入口大閘蟹渠道被中止。這

是造成大閘蟹迂迴供港以及走私蟹有牟

利空間的原因所在。

問題已持續多年，據業界反映，現

時內地檢驗二噁英標準較歐盟更嚴

格，特區政府食衞局等相關部門應該

積極與內地有關部門溝通，協調統一

檢驗標準，讓大閘蟹重啟由內地直接

供港。

在理順由內地入口的認證問題之

後，兩地可以積極應用先進的衞生認

證和物流追蹤技術，加快大閘蟹供港

的進度。現時入口大閘蟹都是依賴清

關的時候抽驗，費時失事，但一旦流

入本港市場之後，如果再發現有問題

卻不容易追查。解決之道，一方面可

以建立內地大閘蟹供應商認證制度，

選取有品質保證的供應商；另一方面

應該應用新技術設立全鏈條追蹤的物

流系統，在全供應鏈一旦發現有問題

都可以有效溯源。這樣操作，應該可

以有效提升大閘蟹供港的品質監管和

效率。

一堵一疏解大閘蟹供港難題
中國香港足球隊在國慶節勇克亞洲勁旅伊朗隊，

創造歷史首晉亞運四強，香港和內地球迷振奮欣

喜，現場高唱粵語歌《真的愛你》。港足在不被看

好下拒絕認輸、敢拚敢搶，誓要為香港足球爭口

氣，終於奇跡獲勝，打出了香港永不言敗拚搏精

神。此次亞運，香港隊面對強大對手，即使一直不

被看好，也要爭一口氣拚搏爭勝，港隊體現出的這

種香港精神，無疑將激勵香港各界團結奮鬥、讓香

港再現輝煌。

此次參加亞運的中國香港U23足球代表隊，主要

班底在9月的亞洲盃外圍賽中曾輸給烏茲別克斯坦

隊10球、輸給伊朗3球，飽受批評，加上此次加入

亞運隊的3名超齡球員亦並非港足最頂尖球員，因

此這支港隊在亞運的前景不被看好。港隊此次八強

戰對手伊朗隊是世界盃常客，在世界排名第二十一

位、在亞洲排名僅次於日本名列第二，實力非比尋

常。

面對實力超強的對手，港足並不是一味全軍退

守，希望僥倖取勝，而是採取運動戰、有戰術地推

進進攻、壓上拚搶，半場成功守和，達成賽前首個

目標。下半場開賽僅一分鐘，港足由黃皓雋突擊把

球傳到伊朗禁區，安永佳頭球傳中，潘沛軒抽射入

網，這個漂亮進球瞬間點燃香港和內地球迷激情和

希望，現場一邊倒為香港隊加油。

港隊領先後，面對伊朗隊發動的潮水般進攻，港

足11個隊員拚命防守，每個隊員都多跑一步，守門

員謝家榮更表現神勇，在伊朗最後開角球頭球攻門

時奮力魚躍飛撲，硬是掐斷了伊朗進球扳平的希

望，成功保住了香港隊的勝利。終場哨響，港足歷

史性地挺進四強，很多港人直呼感覺如同港足贏得

了世界盃一樣喜悅，現場球迷同唱《歌唱祖國》，

又共同高歌粵語歌曲《真的愛你》，樸素的愛國情

感盡在不言中，港隊許多隊員在更衣室流下喜悅眼

淚，很多球迷也哭了。正如港隊隊員安永佳所言：

我們不会因為對手很強就感到畏惧，港隊半決賽將

對陣強大的對手日本隊，但現在的中國香港隊已無

所畏懼。

此次亞運賽事，香港體育健兒面對亞洲乃至世界級

強手，勇敢拚搏，多次上演逆轉勝場面，如男子雙人

單槳無舵賽決賽港隊逆轉勝、奪得香港代表團首枚

亞運金牌；劍神張家朗進入決賽前對戰日本選手、

最後一刻靠一劍戰勝對手晉級決賽並最終獲得金

牌；亞運男子七人欖球比賽，香港隊在準決賽擊敗

日本，上演精彩的絕境反勝賽事，並在決賽中擊敗

韓國奪金……香港隊頂住壓力、頑強拚搏，勵志情

景令港人熱血沸騰。在亞運賽場一線採訪的港媒記

者對港隊展現出的永不言敗精神感觸特別深，因為

很多項目香港隊的實力差距非常明顯，但香港健兒即

使知道自己實力不及對手，都沒有想過要認輸，即使

一直不被看好，也要奮力拚搏，爭一口氣。

體育競技場上，勝利的運氣，往往與精神狀態緊

密相連，比賽不到最後結束，就不放過任何機會地

拚搏，這種即使不被看好也絕不認輸的意志，正是

香港精神的體現。也正是這種香港精神，讓香港贏

得了世界的尊重，也為香港開拓出了廣闊機遇。當

前香港面對世界變局，經濟復甦面對諸多挑戰，外

界也不時對香港有不實抹黑唱衰，香港各界要發揚

香港體育健兒的永不言敗香港精神，團結一心，背

靠祖國強大支持、敢於拚搏絕不認輸。有這種精

神，香港一定能不斷勝利，再創發展奇跡。

不被看好也要爭氣 打出香港拚搏精神


